

Königlichen Bibliothek zu neuwarten am Gülfenmittel, unien Thiloafen und
meine Anzeige einiger Frakts des vorgelagten Land betrifft.

Die Einlage zeigt, was die kön. Bibl. an Handschriften aufhält. Ihr Jahr allein zu
Sammlungsschiff, was auch mir ausführten Weise in den Plan gefüren könnte, damit bei
etwaigen Fehlern gleich bekannt sei, worauf sich von Dresden aus richten
lässt. Einz ist drin nichts, was sich auch bei mir vor dem 1556 begründeten Bibliothek
nicht wohl andern erwartet lässt. Die sogenannten Handschriften des Dietrich und Witten,
Lind und so weiter nicht auf der Bibliothek, sondern im geistlichen Besitz aufbewahrt. Bei
jeder Handschrift habe ich die Staatsstabilitätserklärung beigelegt, damit sie für jedes in
Früher nicht etwa möglichen Fall auch wieder und von dir gewünschten Handschrift genau
ausgeben können. Mit weite besteht die Bibliothek an vollständigen Füllern der gesuchten,
die sowohl einzeln als ganzen Sammlungen der Historiker des Mittel-,
altertums dar. Hier hat Graf Schwer mit einer Lücke, Sammlung und einem Glück
gesammelt, welche etwas zu reichen übrig lässt, und nach bestandene Re-
zepte darüber nutzbarlich macht.

Für die ersten vier Provinzien Vergleichung und Wiedergabe des V. K., was
die R. S. an Handschriften und gedruckten Büchern aufhält, besteht auf das
bereitwilligste und vor allen Bedingungen oder Beprüfungen auf irgend einer Art
von Vergleichung neuen Diensta an. Für diesen Grafen steht mich meine
bibliographische Stellung auf. Erwähnbar aber sind es auch, welche nur in Verbindung
mit anderen Arbeiten des Fabriken zu großem Erfolgenseintwegen. Hier gilt es
nichts bloß, das jedem Offizienten, das Schriftsteller, einiger Sammler und sonst vorhandenen
Interesse für den gegenstand sich bewusst zu seyn, sondern es sind ganz andere
Begleiterscheinungen welche an die Herausgabe der Bücher nunmehr nötig sind.